

Las declaraciones del fiscal general son siempre desconcertantes

Defender la vida es humanidad



Por **Boris Rojas** | 15/04/2020 | Colombia
Fuentes: Rebelión

Cuando dice que los presos somos peor que el Covid 19 nos deshumaniza, nos quita toda dignidad y todo derecho de un tajo, demostrando, ahí sí, una ausencia de lógica y de humanidad maximalistas.

En las cárceles de Colombia existe un estado de cosas inconstitucional desde hace muchos años. ¿Qué significa eso?: que hay condiciones de hacinamiento, de mala alimentación, enfermedad, mal servicio médico, y para la gran mayoría de presos las posibilidades de estudio y trabajo son muy pocas. Sumado al estigma social y las consecuencias que también padecen sus familias afuera.

Todo eso genera una crisis humanitaria permanente. Toda esa angustia se vuelve más aguda con la situación de la pandemia y da lugar en todas las cárceles de Colombia a una protesta desesperada que en el caso de la modelo (el pasado 22 de marzo) se desbordó y terminó en una verdadera masacre.

Ahora, para tapar el Hecho de una cantidad de personas asesinadas y heridas, para ocultar las denuncias que se han hecho de agresiones hacia los internos posteriores a la masacre, hablan de un plan criminal de fuga.

Pero piénsese en lo siguiente: la modelo es una cárcel donde la mayoría de presos son sindicados y los que se encuentran condenados lo están por delitos menores, no serían ellos los más interesados en fugarse.

Además, si lo que dijo el fiscal ("que eso fue orientado por cabecillas de organizaciones armadas") fuera cierto, en el supuesto plan de fuga hubieran estado personas de esas organizaciones, pero la mayoría de muertos y todos los heridos son detenidos por delitos comunes que no pertenecen a ninguna de esas organizaciones.

Por lo que las declaraciones del fiscal quedan como propaganda sin fundamento y la pregunta surge es: ¿Se está tratando de encubrir a los verdaderos responsables de una masacre? Piénsese cómo se organizan las líneas de investigación para saber que fue lo que sucedió en la modelo y primero descubren lo que hay detrás pero lo que tienen en frente, los muertos y los heridos, no merecen ninguna investigación ni respuesta rápida y veraz.

Los presos colombianos condenados, son privados temporalmente de la libertad y los sindicados son inocentes hasta que se demuestre lo contrario en juicio, pero condenados y sindicados (muchos inocentes en ambos grupos) seguimos siendo humanos y ciudadanos colombianos no somos una enfermedad y no podemos ser condenados a muerte por la acción u omisión del Estado. El Estado, más bien, tiene la obligación de proteger y resocializar a los detenidos, la inmensa mayoría de ellos pobres.

Las cárceles no pueden convertirse en campos de exterminio, no se puede matar o dejar morir a los privados de la libertad ni a los guardianes que comparten espacios con ellos.

Lo racional, lo humano y lo lógico es deshacinar para que la crisis no se convierta en una tragedia humanitaria peor o incontrolable. Lo que debe primar es el derecho a la vida y la resocialización, la oportunidad de sobrevivir con humanidad y dignidad.

Más en Colombia donde el concepto de «justicia» adquiere ribetes decididamente políticos.

¿De la corrupción de Odebrecht, chirajara, **Reficar** saludcoop o medimas, cuantos están presos?
 ¿Esa «criminalidad suelta en las calles» no alarma a la sociedad?



DIÁLOGOS DE PAZ 2012-2015

Entrevista a Pablo Beltrán, Jefe de la Delegación de Diálogos de Paz del ELN

“Aspiramos a ser una nación que sepa resolver sus conflictos”

30/03/2020

4.500 prisioneros políticos en espera de la amnistía y el indulto

rpaSUR

10/12/2016

Discurso de cierre del Acuerdo Definitivo de Paz de las FARC-EP

«Está triunfando la paz, no lo dudamos. Nos sentimos orgullosos de que Colombia siga siendo referente mundial de paz»

15/11/2016

DERECHOS HUMANOS EN COLOMBIA

VII Festival del Río Catatumbo: Declaración Política

Declaración y galería fotográfica del Festival del Río Catatumbo

Equipo Jurídico Pueblos

11/02/2015

Otro rostro del conflicto

Exhumaciones en Colombia

Fernanda Sánchez Jaramillo

10/02/2015

Comunicado de denuncia

Grave estado de salud de los presos políticos de la cárcel de Palogordo (Santander)

06/02/2015

CAZA DE BRUJAS EN LA UPN: SOLIDARIDAD CON RENÁN VEGA

Denuncian la persecución contra los docentes críticos por parte del decano

El Sindicato de Profesores destaca la lucha de la Coordinadora Docente de la Universidad Distrital

Hernán Durango

04/02/2013

Carta abierta a mis colegas de la Universidad Pedagógica Nacional

Rafael Ávila Penagos

01/12/2012

Solidaridad desde Estados Unidos con los profesores amenazados en la Universidad Pedagógica Nacional

La Asociación Americana de Profesores Universitarios exige que se proteja la seguridad de Renán Vega

Subcomandante Marcos

29/11/2012

MARCHA PATRIÓTICA

Recordando la Marcha Patriótica

Iñaki Gil de San Vicente

15/05/2014

Convocado por la Asociación Agroambiental de Trabajadores del Pata, del 7 al 9 de febrero

Éxito rotundo en el encuentro de cocaleros

Marcha Patriótica Cauca

11/02/2014

Documental [video: 17 min]

Operación Canción de Cuna: El plan detrás del Paro Agrario y Popular

Independencia TV, Origen Común

03/12/2013

ESTUDIANTES EN LUCHA POR LA EDUCACIÓN PÚBLICA

Los estudiantes impulsan la Constituyente por la Paz sobreponiéndose al terror paraestatal

El IV Congreso de la FEU que incomodó al Estado

Alexander Escobar

08/10/2014

Comunicado

Sobre la participación electoral y la MANE

Mesa Amplia Nacional Estudiantil (MANE)

06/12/2013

Otro luto estudiantil

Manuel Humberto Restrepo Domínguez

19/10/2013

CONVOCATORIAS

Commemoración de las víctimas del paramilitarismo en el Valle del Cauca

Memoria y dignidad campesina

25/07/2016

II Seminario sobre Delito Político y Situación de las y los Presos Políticos

15/10/2015

Bilbao, del 13 al 15 de Noviembre

Exiliados colombianos en Europa convocan una Constituyente por la Paz

Subcomandante Marcos

12/11/2014

MINERÍA

El montañero que decidió resistir

Julían Arias

09/02/2015

Extractivismo, enclaves y destrucción ambiental

Renán Vega Cantor

18/08/2014

El Estado y las multinacionales del carbón tienen una deuda social con el pueblo guajiro

Sinairtrainal comprometido con el paro por la dignidad de la guajira

Sindicato Nacional de Trabajadores del Sector Agroalimentario

11/08/2014

NOTA ACLARATORIA

Aclaración de rebelion.org

Rebelion.org no tiene relación alguna con una asociación danesa del mismo nombre que afirma haber financiado a las FARC de Colombia

Subcomandante Marcos

22/10/2004

DESTACADO

Las casitas del Barrio Alto: sin techo, sin antejardín y con hambre

Carlos Ávila

20/04/2020

Aclimatación violenta del virus en Colombia

Olga L. Gonzalez

20/04/2020

La enfermedad de la economía colombiana y las propuestas socioeconómicas ante el COVID-19

John Freddy Gómez, Camila Andrea Galindo

18/04/2020

CRIMEN DE GUERRA E INVASIÓN DE ECUADOR

Las FARC solicitan al gobierno ecuatoriano la repatriación de los combatientes guerrilleros abatidos en Sucumbios

Delegación de Paz de las FARC-EP

08/12/2012

A 4 años de la masacre de Sucumbios, continúan criminalizando a las víctimas

Nace un blog para canalizar la solidaridad con Lucía Morett

Subcomandante Marcos

22/04/2012

Enfrentan cargos de asesinato por el bombardeo criminal de Sucumbios en 2008

El Gobierno desacata la orden de arresto dictada contra 6 altos mandos de la fuerza pública por un tribunal ecuatoriano

Subcomandante Marcos

10/09/2011

DIÁLOGOS DEL GOBIERNO CON EL ELN

Entrevista al comandante del ELN Nicolás Rodríguez, "Gabino"

«Este Gobierno no quiere la paz»

Vanguardia Liberal

15/04/2014

Respuesta a la misiva del 11 de agosto

Carta abierta del ELN a Colombianas y Colombianos por la Paz

Nicolás Rodríguez B.

03/09/2013

Comunicado n° 9

La liberación del geólogo canadiense

Ejército de Liberación Nacional (ELN)

21/08/2013

ENLACES

- rpaSUR
- ANNCOL
- Prensa Rural
- Central Unitaria de Trabajadores (CUT)
- Agencia Bolivariana de Prensa
- Colectivo de Abogados José Alvear Restrepo
- Federación de Estudiantes Universitarios
- Comisión Intereclesial de Justicia y Paz
- Campaña por la Libertad de los Presos Políticos
- Coordinación Nacional de Organizaciones Agrarias y Populares
- Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca
- Resistencia
- Partido Comunista Colombiano
- Polo Democrático Alternativo
- La Pluma
- Revista Insurreccion. ELN
- Blog de Carlos Lozano Guillén
- Blog de los miembros de las FARC en prisión

